





Cámara Valencia impulsa la sostenibilidad empresarial con una jornada organizada por Cámara España y la Fundación ICO

Valencia, 22/10/2025.- La Cámara de Comercio de Valencia, en colaboración con la Cámara de Comercio de España y la Fundación ICO, han celebrado hoy la Jornada "Prepara a tu Pyme para los retos de la Sostenibilidad". El objetivo del encuentro ha sido apoyar a las pymes en la integración de criterios ASG (Ambientales, Sociales y de Gobernanza) en su modelo de negocio, divulgando las nuevas exigencias normativas y las implicaciones empresariales de la sostenibilidad, ofreciéndose herramientas prácticas para su integración en la estrategia y operaciones diarias.

El encuentro ha sido inaugurado por el director Gerente de Cámara Valencia, **Jorge Linares**, quien ha destacado que: "Vivimos un momento de grandes transformaciones: normativas que cambian, exigencias de mercado que se intensifican, expectativas sociales que avanzan, y, sobre todo, una urgencia creciente de adoptar prácticas sostenibles que ya no son opcionales, sino necesarias para garantizar la competitividad, la credibilidad y el futuro de nuestras empresas".

El vicepresidente de la Fundación ICO, **Antonio Cordero**, ha explicado que "esta jornada se enmarca dentro de uno de los ejes troncales del grupo ICO: el apoyo a la actividad de la pequeña y mediana empresa mediante el fomento y difusión de las mejores prácticas en sostenibilidad".

Por su parte, el director de Desarrollo Corporativo de la Cámara de Comercio de España, **Andrés Pereda**, ha asegurado que, "resulta prioritario que las instituciones trabajemos de manera conjunta para apoyar a las pymes en la integración de la sostenibilidad en sus modelos de negocio, garantizando que este proceso fortalezca su competitividad. Desde la Cámara de España y la red de cámaras territoriales, reiteramos nuestro compromiso con el impulso de un tejido empresarial más sostenible y competitivo."

Beatriz Casado, del área de intermediación MRR del ICO, ha ofrecido una perspectiva sobre las finanzas sostenibles y las oportunidades de financiación verde.







Han participado en la mesa redonda "Exposición de buenas prácticas", moderada por Pedro Sáez del Clúster de Sostenibilidad Empresarial de la Comunidad Valenciana, las empresas SH Hoteles, Felidarity y Diversia.

De este modo, la Cámara de Comercio de Valencia, en colaboración con la Cámara de España y la Fundación ICO reafirman su compromiso con el fortalecimiento de las pymes de la Comunidad, impulsando iniciativas que las capaciten para afrontar los desafíos y aprovechar las oportunidades que plantea la sostenibilidad.

En el marco de su compromiso con la sostenibilidad empresarial, la Cámara de Comercio de España, junto con la Fundación ICO y la firma de servicios profesionales KPMG, ha impulsado la elaboración de la Guía: La sostenibilidad, ¿qué es y cómo afecta a mi empresa?, que tiene como objetivo familiarizar a las pequeñas y medianas empresas españolas con las principales normativas en materia de sostenibilidad, al tiempo que promueve una gestión responsable, alineada con los retos ambientales, sociales y de gobernanza (ESG).